

ビル経営 今後の戦略と展望

ビル経営 今後の戦略と展望



森 隆氏

会（現・中小ビル事業委員会）の活動やビルキヨウサロンにおけるプレゼンテーションなどを参考に、省エネの設備やシステム等を自社ビルに取り入れていきました。現在ではBEMSを導入し、エントランスホールに設置した50インチのモニターでエネルギー消費量等がリアルタイムで見える「デジタルサイネージ」も実施しています。

司会 築83年のビルとは感じないのではないかでしょうか。

森氏 ビルエネルギー分析を行つたのですが、設備面に加え、運転方法も工夫した結果、東日本大震災後エネルギー消費量を3割カットすることができました。さらにもう少し削減できる余地もあります。問題は耐震です。平成17年に耐震工事を行いました。耐震化というのは、上層階から下層階までバランスした強度ができる。

司会 築83年のビルとは感じないのではないかでしょうか。

森氏 ビルエネルギー分析を行つたのですが、設備面に加え、運転方法も工夫した結果、東日本大震災後エネルギー消費量を3割カットすることができました。さらにもう少し削減できる余地もあります。問題は耐震です。平成17年に耐震工事を行いました。耐震化というのは、上層階から下層階までバランスした強度が

必要なのですが、17年の工事完了後のI.S値は0・54で、構造耐震指標の0・6を下回っていました。そこで、今夏から2回目の耐震工事に着手しました。今回の耐震工事は貸室構成の変更を前提とした工事となり、下層階は壁が多くなるので小割の貸室に変え、上層階は大きな貸室に変更していきます。課題克服のため、このような取組みを行っています。

事業承継、ビルオーナーにとっての課題

司会 最後にになりましたが、木村さんから業界の課題等をお話しください。

木村氏 賃料の下落により、賃料相場の地域格差がなくなりつつあると感じています。先ほど鈴木さんも指摘していましたが、賃料相場がかつての水準まで一気に戻るということはありません。賃料の下落がしばらく続き、都心3区とその周辺地域との賃料格差がなくなっています。それが集中していくことが危惧されます。また、森さんが指摘された耐震化についてですが、補助金プロトカーリ的な業者が暗躍しているような話が聞こえています。それというのも耐震化に対する国や自治体の助成制度が分かりづらく、手続きが煩雑だということが背景にあると思われ

ます。耐震化だけではないですが、国や自治体の助成制度をもつと分かりやすく、利用しやすくしてもらえば、ビルオーナー自身が対応していれば、ビルオーナー自身が対応していけます。そして、最も大きな課題ではないかと感じているのが、中小ビルオーナーの協会への入会が少ないといいます。事業承継という根本の問題もありますが、再開発によって隣接ビルと共同開発するようなケースも増えています。ビル業を生業としている方、本業とは別に派生的にビル事業を行っている方など様々な事業形態がありますが、是非入会してもらつて、仲間を増やしていかなければ強く感じています。

司会 いま様々な課題を挙げてもらいました。ビル業界全体の課題では建築費の高騰、賃料の地域間格差の縮小による都心部への集中などが指摘されました。また、中小ビルオーナーの課題として事業承継、耐震化や省エネへの取組みがキーワードになりました。ビル業界全体の課題として中小ビルオーナーを中心とする新規会員の入会促進をはじめとする新規会員の入会促進が挙げられました。

森氏 私も事業承継では苦労しました。2009年制度が出来てすぐに確認申請をしました。2012年の相続時に事業承継税制を使つたのですが、当初は税制を活用するための

都内で再開発案件が目白押し

司会 2020年の東京オリンピックに向け、都市の更新というムードが高まっていますが、皆さんの身の回りのトピックスや地域動向などを教えてください。

糟谷氏 銀座に所有する「数寄屋橋ビル」の向かいで、東急不動産が地上11階建ての商業ビルを建設しています。約120店舗が入居するといわれており、銀座の新たなランドマークと期待されています。当社のビルにもアパレルや飲食店が入居することから、相乗効果を期待しています。また、本社が東京スカイツリーから徒歩3~4分の向島にあります。

出席者（50音順）

糟谷 正治氏
(株)糟谷 代表取締役専務
=中小ビル事業委員会委員

木村平右衛門氏
(株)木村實業(株)代表取締役社長
=東京ビルディング協会監事

鈴木 隆之氏
(株)不二屋ビルディング代表取締役社長
=東京ビルディング協会理事 国際委員会副委員長

森 隆氏
(近三商事(株)代表取締役社長)
=東京ビルディング協会理事 組織・広報活動委員会委員長
司会=新井 崇
(東京ビルディング協会事務局)

司会 さつそく座談会を進めていきたいと思います。まず、ビル業界が抱えている課題、将来的に対応が必要となってくる課題などをお聞かせください。

糟谷氏 ビル業界全体ということではないですが、地震に対する備えがまだ十分ではないと感じています。当社も旧耐震のビルが一つあって、今度建て替えることになつていていますが、都内では明らかに補強されていないと分かる旧耐震のビルが散見

ります。これは行政の課題でもあります。現在の国や自治体による補助金等の助成制度でカバーしきれないのが現状ではないでしょうか。また、当社の課題としては、社員教育の徹底ということが挙げられます。社員の平均年齢は30代半ばで、新入社員の時期を過ぎていていることが多い。テナント対応はスピード勝負です。自主的に行動できるよう社員教育に注力していきたいと考えています。

糟谷氏 ちょっと複雑なテナント対応などは上司の指示を待つてから行動することが多い。テナント対応はスピード勝負です。自主的に行動できるよう社員教育に注力していきたいと考えています。

糟谷正治氏

糟谷 正治氏 2020年の東京オリンピック開催が決定して以降、都内各所で再開発等が動きだし、建築費が急激に上昇してきます。「オリンピックを目指す」という時流の中で、いろいろなものが急ピッチで動いています。経済的に景気を後押しするなど良い面があるのでしょうが、建築費の高騰によつて建築工事が滞つてしまふような事態まで起きています。また、建築中は景気を後押しするなど良い面があるのかもしれません。國には建築費用を抑えるような対策を講じてもらいたいと感じています。

糟谷氏 築83年という、この4人の中で一番古いビルを所有している立場から話をいたします。街並みが良くなり、新しいビルが相次ぎ竣工していく中、どうやって市場競争を勝ち抜いていくのかが当社の大きな課題になつています。省エネに関しては、東京都の省エネ診断を受けたのを皮切りに、協会の中小ビル経営者研究

ります。これは行政の課題でもあります。

糟谷氏

2020年の東京オリン

ピック開催が決定して以降、都内各

所で再開発等が動きだし、建築費が

急激に上昇してきます。「オリン

ピックを目指す」という時流の中で、

いろいろなものが急ピッチで動いて

います。経済的に景気を後押しするなど良い面があ

るのでしょうが、建築費の高騰によつて建築工事が滞つてしまふような事

態まで起きています。また、建築中

は景気を後押しするなど良い面があ

るのでしょうが、建築費の高騰によつて建築工事が滞つてしまふような事

</div

